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建制派籲改善財案諮詢
歡迎財爺從善如流修訂 盼汲取教訓掌握民情

持歪理反財案 反對派遭批評

商界促兌現減利得稅至15%

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會一連兩日就新一份財政預算案恢復二讀

辯論，立法會多個主要黨派均歡迎財政司司長曾俊華從善如流，順應民意修訂預

算案，但認為是次預算案引起社會廣泛爭議，反映當局在諮詢及有關的制訂機制

上均有待改進，政府必須汲取教訓，包括多聽取各政黨的意見，以

免重蹈覆轍。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政
長官曾蔭權在07年競逐連任時曾承諾，
當選後會將香港的利得稅率由16.5%調
低至15%，但當局隨後卻強調利得稅為
政府最大的收入來源，表明現階段不宜
降低。多名商界議員，包括「經濟動力」
召集人林健鋒，及金融界議員李國寶
等，均公開要求特首盡快兌現承諾，否
則在面對新加坡等鄰近地區屢採削減利
得稅的方式「爭生意」時，香港的競爭
優勢將會進一步收窄。

指港競爭優勢漸收窄
林健鋒昨日在立法會新年度預算案二

讀辯論時表示，特區政府應該明白，香
港目前的利得稅稅率與鄰近地區已經非
常接近：新加坡的利得稅率為17%，澳
門最近則由15%減至12%，「今年智庫

Legatum Institute 的全球繁榮指數排名，
新加坡的排名亦高於香港。我真希望政
府可以明白，香港競爭力下降是事實，
是國際間都知道的事實⋯⋯如果香港

（在調低稅率方面）得個講字，講變又
不變，競爭優勢會收窄，漸漸變為
零」。

就當局指倘調低利得稅稅率至15%，
政府庫房每年的收入就會減少約75億
元，林健鋒以特區政府當年果斷地取消
徵收遺產稅為例，質疑政府未有計算過
香港在減低利得稅率後，會吸引更多投
資者來港，並為香港庫房帶來多少收
益。

李國寶亦對特首未有履行承諾，調低
利得稅至15%感到失望，又希望當局認
真研究引入集團虧損寬免，為將來建立
穩定的發展基礎。

私隱署檢控少受質疑
林瑞麟：執法行動多元

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）個人資料
私隱專員公署去年收到逾千宗涉嫌違反條
例的投訴，但有立法會議員質疑當局只把
其中12宗轉介予警方考慮作出檢控。政制
及內地事務局局長林瑞麟表示，提出檢控
是執法行動的其中一環，私隱專員亦可透
過其他執法行動，包括向被投訴的一方發
出警告信或執行通知處理接獲的投訴，故
此不能單憑檢控數字以量算《私隱條例》
的效用。

去年處理投訴逾千宗
林瑞麟昨日在書面回覆議員提問時表

示，個人資料私隱專員公署在去年共完成
處理1,076宗投訴個案，其中928宗涉及違
反保障資料原則但不構成刑事罪行的指

控，當中1宗個案涉及被投訴人違反執行
通知而轉介警方作進一步調查。

部分乏表面證據不跟進
在148宗涉及違反《私隱條例》下的刑事

罪行的指控，個人資料私隱專員經考慮收
集所得的資料後，把其中11宗個案轉介警
方作進一步調查，其餘137宗個案中，大部
分缺乏表面證據或因投訴人沒有回應公署
的查詢不予跟進。

就12宗由私隱專員轉介警方作進一步調
查的個案中，1宗個案投訴人撤回投訴，3
宗仍在調查中。至於餘下8宗個案，兩宗
有關人士被定罪，另外6宗個案律政司經
考慮涉嫌行為的實際情況及搜集所得的證
據等因素後，認為證據不足而不予檢控。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）內地
「熱錢」湧港，令香港樓市不斷升溫，而
新年度預算案未有提出新的壓抑樓宇措
施，引發了社會新一輪的爭議。行政會議

成員、鄉議局主席劉皇發認為，「不用很
久，問題就會到達臨界點」，故特區政府
應及早就內地居民來港買樓問題制定針對
措施，如限制他們只能購買某個價格的樓
房等，有助促進香港的穩定和諧發展。

劉皇發：多多土地都頂唔順

樓價問題仍然是香港社會的焦點。劉皇
發昨日在立法會二讀辯論新年度預算案
時，讚揚特區政府早前收緊「投資移民」
計劃的門檻，將房地產剔出可投資類別，
是正確的一步，惟「單此一招不能壓抑內
地客鍾情來港買樓」，故建議香港參考其
他國家及地區的同類措施，為內地居民來

港買樓設限，「否則多多土地都頂唔順內
地市民的無窮購買力」，又警告說：「沒
有人懷疑他們買爆香港樓市㝍能力⋯⋯
沒有人希望歷史重演（97年金融風暴），
故（特區政府）需要提高敏感度、危機
度」。

民建聯強烈要求復建居屋
民建聯主席譚耀宗亦認為，新年度預算

案在應對樓市飆升、資產泡沫問題的措施
存在不足。他舉例指，當局於去年年底實
施物業買賣特別印花稅後，香港的樓價依
然繼續上漲，而預算案雖提出增加土地供
應，卻沒有措施保證這些土地可以轉化為
穩定的房屋單位供應量，故民建聯強烈要
求政府適量復建居屋及優化「置安心」計
劃，讓公眾可以選擇或租或買。

自由黨主席劉健儀則批評，「置安心」
計劃「遠水難救近火」，且當局只能提供
3,000個「上車盤」，未能應付需求，故促
請當局恢復定期賣地，增加土地供應。

關愛基金助新來港者
曾德成稱符合宗旨
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府有意向

關愛基金注資10億元，向有需要的新來港人士派發
6,000元，被質疑與基金成立的目的不符。民政事務
局局長曾德成表示，關愛基金成立的主要目的是為
未能納入安全網的市民提供援助，因此政府計劃額
外注資關愛基金向有特殊需要的人士提供援助，與
基金成立的目的相符。

議員憂財團減慈善捐款
衛生服務界議員李國麟昨日在立法會上提出書面

質詢，關注有指財政司司長最近建議注資基金，以
幫助未能獲發6,000元措施但有經濟需要的人士，會
進一步減少財團向慈善團體捐款，使不少以服務有
需要的非永久性居民為主的慈善團體在募捐時更感
困難。

曾德成在回覆時指出，慈善團體每年的募捐情況
和捐款數字的水平時有增減，取決於多個不同的因
素。而關愛基金督導委員會主席早前去信商界呼籲
他們對基金作出捐款時，已特別強調希望善長對基
金的捐獻，是在他們恆常對慈善事業的支援以外的
額外捐獻，而基金不會舉行公眾籌款和募捐活動，
並會與慈善團體保持緊密聯繫。

在昨日首天會議上，共有30名立法會議員發言，而各
反對派議員在發言中表明，在表決時不會支持預算案。
民主黨主席何俊仁聲言，當局有足夠財政實力增加經常
性開支，解決深層次矛盾問題，但當局以審慎理財作為
藉口，「是缺失堅定管治意志」。

民主黨教育界議員張文光更就「派錢」方案「發炮」，
狠批當局有關做法是「懶惰無能」︰「當6,000元用完
後，市民生活仍舊艱難，基層中產小商戶全民皆苦，虛
空的依舊虛空。」

譚耀宗：應先與支持政府政黨商量
民建聯主席譚耀宗在發言時強調，特區政府已經修訂

了備受爭議的注資強積金的措施，為使市民更快受惠於
財政預算案的利民措施，故該黨支持撥款條例草案。

不過，他認為，是次預算案注資強積金的安排引起極
大爭議，帶出2個問題值得政府深思，包括預算案的諮詢
及制訂機制，以及市民對強積金公司高昂的行政費感到

「深痛惡絕」。
譚耀宗解釋，今年預算案的諮詢早於去年11月已經展

開，經過幾個月的收集意見，政府在今年2月中旬才決定
最後的財政措施，但4個月中社會民情變化很大，故財政

司司長草擬出初步方案後，應該再測試一下公眾對初步
方案的接受程度︰「尤其是財政預算案最後要在立法會
內通過，如果得不到基本的支持，對政府的威信必然造
成很大的影響。政府要在立法會有票，則應該事前與支
持政府依法施政的政黨多商量、多研究。」

陳鑑林：政府未能掌握民情
民建聯議員陳鑑林亦指，政府是次制訂預算案有許多

考慮不周之處，與市民期望亦有一段距離，反映政府在
掌握民情上有很大的差距，故應當汲取教訓，加強與議
員溝通，並改善財政預算案的諮詢程序。

自由黨主席劉健儀則形容，預算案在回應社會期望方
面「方寸大亂」，而最大敗筆是缺乏長遠承擔，前瞻性欠
奉，令人感到政府是抱有「看守政府等收工」的心態，
但在基層服務方面卻非一無是處。

劉皇發：決策必須審時度勢
行政會議成員、鄉議局主席劉皇發亦指，政府是次

「派錢」引發風波，令人感到匪夷所思，並指當局原先提
出的注資強積金建議值得商榷，但當局從善如流改善有
關措施，「如果有人咬住不放，並全盤否決預算案是有

欠公允，亦有損急待支援的市民利益」。
不過，他亦提醒當局，強調目前由上而下的長官意志

「行不通」，即使政府官員真正在乎民意並用心良苦，亦
會因「捉錯用神」而焦頭爛額，故呼籲政府未來在決策
時要更周全、必須審時度勢︰「（曾俊華）司長是習武之
人⋯⋯但目前先機已失，要全身而退要繼續努力。」

未來發展欠宏觀規劃定位
「經濟動力」議員梁劉柔芬指，新財政預算案「勉強

合格」，但也引起很大的風波，這是因為政府對民生的理
解脫離現實，又指現時整體社會都有點迷失方向，預算
案卻沒有對未來發展提出宏觀的規劃定位。

新民黨主席葉劉淑儀也指，有人認為今次的預算案是
「史上最廢」，反映預算案的諮詢工作存在盲點，政府要
汲取教訓。

專業會議議員劉秀成指出，新財政預算案不但缺乏長
遠發展的視野，事前的諮詢和溝通工作亦有需要檢討，
令人覺得諮詢是單方面收集意見，「你有你講，我有我
做」，故政府應研究讓公務員落基層地區居住一段時間，
以了解社會上不同階層的困難。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）曾俊華新修訂的預算案
獲香港社會各界普遍歡迎，但反對派依然「為反對而反
對」，並強人所難地堅持要當局設立全民退休保障等多項
超出預算案範圍的長遠政策建議，在表決時才會投下支
持票。有反對派議員更聲言「盲目」支持預算案才是對
不住選民與下一代云。多名建制派議員在發言時逐點反
駁反對派的歪理，批評反對派全盤否決預算案，有欠公
允，有議員更坦言，全民退休保障不應該作為否決撥款
條例草案的工具。

稱支持預算案對不起香港
在立法會新年度預算案二讀辯論上，各反對派議員繼

續要求政府在新年度預算案中增加經常性開支200億元、

設立全民退休保障及復建居屋。公民黨議員湯家驊更
稱，立法會議員倘「不可以透過投票否決預算案，如何
可以制衡政府」，故不應「盲目批准與支持預算案」，更
聲言對建制派「盲目支持預算案」感到失望，實愧對選
民︰「為何不靠否決迫使政府為有跨黨派共識進行一些
東西⋯⋯否決真係咁十惡不赦？我認為盲目支持預算案
才是對不起自己與選民、香港前途與香港下一代。」

民建聯主席譚耀宗反駁，指反對派以全民退休保障計
劃，作為否決今次財政預算案的借口，「好值得商榷」，
因為目前市民對所謂「全民退保」缺乏資料去討論，更
遑論要即時推行，特別全民退保是一種即收即付的社會
保障模式，只要達到年齡即可以收取退休金，一旦落
實，在職人士的負擔將會隨㠥香港人口老化而越來越沉

重，「我認為需要社會經過深入長期諮詢及討論才能夠
作決定」。

譚耀宗籲勿影響市民權益
譚耀宗強調，民建聯認為目前應設立「雙層社會保障

方案」，即除強積金外，還必須為市民的退休生活提供基
本的經濟保障，該黨願意和社會各界繼續探討計劃的可
行性及細節，惟提倡全民退保不應作為否決撥款條例草
案的工具︰「爭取全民退休保障是一項長期的政策主
張，提倡這項計劃並不應該影響市民在今次財政預算案
內應得的權益，更不應該作為否決撥款條例草案的工
具」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

建制派議員建議
推動產業多元化
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港仍未發展出新

的經濟增長點，6大優勢產業推動至今仍未見明顯效
果。多名議員均認為，特區政府須就產業發展作出
均衡及長遠的規劃，及增加對中小企業的支援。

李慧㠒促制定均衡發展規劃
民建聯議員李慧㠒昨日在預算案二讀辯論時表

示，特區政府的「大巿場小政府」政策，令金融及
地產業在香港獨大，窒礙其他產業發展空間，故促
請特區政府參考其他國家及地區的經驗，制定更均
衡的產業發展規劃。

工聯會議員潘佩璆則指，特區政府在發展新項目
時往往「無為而治」，如6大產業發展至今成績仍強
差人意，部分更出現亂象，如醫療產業發展令大批
內地孕婦來港產子，影響香港的孕婦，並衍生公營
醫院人手流失等問題，「已接近臨界點」。故要求政
府不應再以「無目標、無領導」的態度發展6大產
業，必須作出長遠規劃。

新民黨主席葉劉淑儀則針對中小企發展，指新年
度預算案在有關方面的㠥墨「甚少甚至是沒有」，建
議當局提供中小企創業基金，並制訂「中小企創業
綠皮書」，了解業界的需要並提出適當的發展建議。

「經濟動力」議員梁君彥就建議，特區政府應研
究注資10億元，成立「青年創業園」種子基金，並
組織工商專才及高級行政人才，為創業計劃青年提
供全面專業支援網絡。

N問派錢無細節
林健鋒N無自嘲

財 爺
曾 俊 華

順從民意，將原先注資
強 積 金 的 建 議 修 訂 為

「派錢」6,000元，為新年
度 預 算 案 贏 回 不 少 掌
聲。不過，當局至今尚
未就如何「派錢」提出
具 體 的 方 案 及 執 行 細
節，每有人追問，政府
就 以 「 研 究 中 」 回 應
之。在昨日立法會二讀
辯論預算案時，「派錢」
仍然是討論的焦點，有一直跟進問題的議員就笑
言，特區政府每次在回應議員追問「派錢」的具體
方案時，都是「N無」，令他也突然覺得自己已變成

「N無」人士了。

公布逾月無時間表
會上，「經濟動力」召集人林健鋒（Jeffrey）大讚

財爺從善如流，願順應民意就預算案作出調整，但
希望當局盡快公布「派錢」的具體方案。

Jeffrey強調，他明白「派錢」方案非「話派就
派」，其中涉及很多問題，包括「年滿18歲」的界線
是甚麼，當局在「派錢」時如何做好分流工作，以
及要妥善處理市民私隱等；但同時也笑道，「派錢」
建議公布後至今超過1個月，但政府還沒有訂定派發
的具體細節，「在過去幾個星期，我多次追問例如

『派錢』時間表等資料，但政府的回應都是『N
無』，搞到我亦變成『N無』人士，即是『N次無可
奈何』」。

「派錢」的具體方案仍未落實，工聯會議員王國
興就再向政府獻計，提出在制定有關的具體方案
時，應讓所有於今年內年滿18歲的年輕人都納入受
惠範圍之內，並以最大公約數的方式來計算新來港
人士的資產入息上限等建議，希望讓最多的市民可
以受惠。

詹培忠爆粗反派錢
不過，金融服務界議員詹培忠就似乎不太欣賞當

局直接「派錢」之舉。在發言時，他笑稱倘將政府
共1.5萬億元財政儲備與外匯儲備等全數派予全港市
民，屆時每名市民就有21萬元，但將這筆錢全部派
發之後「又如何」，並甚至衝口而出爆粗以「×街」
來加強語氣，遭立法會主席曾鈺成即時提醒，阿詹
亦自動收回這兩個字。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

有感而發

內地人港買樓 發叔促設限

■立法會由昨日開始一連兩日辯論預算案，曾俊華在場聽取議員的意見。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■譚耀宗強調，政府應就是次預
算案引發的爭議汲取教訓，未來
在制訂政策時多聽取政黨意見。

■張文光聲言，預算案派錢反映
政府「懶惰無能」。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■劉皇發認為政府未來在決策時
必須更周全。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■劉秀成認為，政府要檢討預算
案的諮詢和溝通工作。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■林健鋒形容，自己是
「N無」人士。

香港文匯報
記者梁祖彝 攝


